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ATA DA REUNIÃO VIRTUAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

DATA: 06/10/2021 1 

HORÁRIO: 14h 2 

PRESENTES: 3 

CONSELHEIROS TITULARES 4 

Alexandre Cunha dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 5 

Cleusa Maria da Costa (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 6 

Eduardo Macário (SES) 7 

Dulce de Castro Quevedo (SES) 8 

Gilberto Antônio Scussiato (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 9 

Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 10 

Heide Gauche (MS) 11 

Helen Bunn Schmitt (Associações Profissionais Área da Saúde) 12 

Irma Manuela Paso Martins (Mov. LGBTT e de População de Rua) 13 

João Fernandes Floriano (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 14 

Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 15 

José Adelino Alves (FAMESC) 16 

Leonardo Augusto Fretta José (AHESC)  17 

Luiz de Bittencourte (Trabalhadores Urbanos) 18 

Márcia Hermes (FEHOSC) 19 

Maria Cristina Willeman (COSEMS) 20 

Maria Izabel Girotto (Trabalhadores Urbanos) 21 

Marino Tessari (Conselhos Regionais Área da Saúde) 22 

Ronald Ferreira dos Santos (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 23 

Sandra Lúcia Vitorino (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 24 

CONSELHEIROS SUPLENTES 25 

Agostinho Fernando Zimmermann (FAMESC) 26 

Agostinho Luiz Schiochetti (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 27 

Maria Conceição dos Santos (AMUCC) 28 

APROVAÇÃO DA ATA 29 

A Ata da reunião do mês de setembro foi aprovada por unanimidade.  30 

DOCUMENTOS RECEBIDOS E EXPEDIDOS 31 
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Ofício do Ministério Público de Santa Catarina, o qual solicita indicação de um 32 

conselheiro do segmento usuário para representar o CES no Comitê de Ética em 33 

Pesquisa do MPSC; 34 

Ofício nº 60/2021/DAPS/SES, o qual solicita a indicação de 2 conselheiros, 1 titular e 1 35 

suplente, para participarem do Comitê Técnico LGBT, da Secretaria de Estado da 36 

Saúde; 37 

Ofício nº 157/2021/DAPS/SES, o qual solicita a indicação de 2 conselheiros, 1 titular e 38 

1 suplente, para participarem do Comitê Colaborativo Institucional de Saúde e 39 

Violência da Secretaria de Estado da Saúde. 40 

DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 41 

A Reunião Ordinária Virtual do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h05min, 42 

com a presença dos Conselheiros acima nominados e sob a coordenação do Presidente 43 

do CES, Jorge dos Passos Corrêa Cobra. O Presidente dedicou a reunião à Dulce de 44 

Castro Quevedo, que venceu o Covid-19. 45 

ITEM  I – LINHA DE CUIDADO DE ATENÇÃO ÀS PESSOAS COM DOENÇA 46 

RENAL CRÔNICA; 47 

O Gerente de Articulação das Redes de Atenção à Saúde da SES, Marco Aurélio 48 

Guckert, fez a apresentação do tema, a qual foi encaminhada a todos conselheiros. O 49 

Conselheiro Marino Tessari questionou por que não tem tratamento de Diálise, em 50 

Caçador, somente em Videira. O Gerente de Articulação das Redes de Atenção à Saúde 51 

da SES, Marco Aurélio Guckert, respondeu que não há prestador na região. O 52 

Conselheiro, Leonardo Augusto Fretta José, falou que foi aprovado em CIB o tratamento de 53 

Hemodiálise, no Hospital Maicé, em Caçador. O Conselheiro Alexandre Cunha dos Santos 54 

solicitou ao Gerente, Marco Aurélio, algum planejamento ou documentação que apresente a 55 

territorialização, extratificação de risco, contra-referências para Atenção Primária e a 56 

estruturação da linha de cuidados, envolvendo todos os níveis. O Gerente de Articulação das 57 

Redes de Atenção à Saúde da SES disse que o documento da linha de cuidado está na 58 

Deliberação 190, da CIB, e referente à territorialização, já está sendo feito em cada 59 

contrato a delimitação de cada área. E a extratificação de risco está sendo trabalhada em 60 

conjunto com a Atenção Básica e sociedade catarinense. O Conselheiro Ronald Ferreira 61 

dos Santos perguntou sobre a gestão que ficará com o Estado. O Gerente de Articulação 62 

das Redes de Atenção à Saúde da SES respondeu que algumas clínicas estão localizadas 63 

em municípios onde há gestão plena, ou seja, a competência é total do município. A 64 

gestão desses municípios voltará ao Estado, a SES fará o contrato, a Superintendência 65 
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de Regulação fará a regulação e a fiscalização se dará por comissões elaboradas pela 66 

SES, para esse fim. O Conselheiro Gilberto Scussiato disse que, analisando a região de 67 

Caçador, há um grande pedaço descoberto pela Hemodiálise. E questionou qual a 68 

manifestação dessa nova política, pelo Estado, para territórios desamparados. 69 

Perguntou, também, como o Estado tem visto a descentralização de cobertura, e se tem 70 

demanda reprimida. O Gerente de Articulação das Redes de Atenção à Saúde da SES 71 

falou que acha inviável a descentralização da clínica para outro município. Falou que o 72 

paciente de Hemodiálise não brota sem necessidade, disse que o histórico do paciente 73 

deve ser acompanhado para evitar que ele necessite ir à clínica para Hemodiálise.  74 

ITEM II - AÇÕES DO COES E SES NO ENFRENTAMENTO AO 75 

CORONAVÍRUS; 76 

O Superintendente de Vigilância em Saúde, Eduardo Macário, fez a apresentação do 77 

tema, que foi encaminhada a todos conselheiros. O Conselheiro Gilberto Scussiato 78 

perguntou qual a diferença de dose adicional e dose de reforço. Reiterou a importância 79 

do uso de máscaras e disse que concorda com a apresentação do passaporte de 80 

vacinação em eventos. Eduardo Macário esclareceu que dose de reforço é destinada aos 81 

profissionais de saúde e idosos acima de 60 anos, após 6 meses de esquema vacinal 82 

completo, enquanto dose adicional é aplicada após 28 dias e direcionada a pessoas com 83 

imunossupressão. Falou também que é muito cedo para liberar o uso de máscaras em 84 

ambientes abertos. O Conselheiro Alexandre Cunha dos Santos falou da importância da 85 

dose adicional para pessoas com HIV/Aids, pois elas acabam se aproximando ao 86 

Sistema Único de Saúde novamente. Disse que o Decreto de Emergência está expirando 87 

e perguntou como está o planejamento em relação a isso. O Superintendente de 88 

Vigilância em Saúde, Eduardo Macário, que o Decreto está vigente até 31/12/2021. 89 

Falou de 2 pontos de discussão, o primeiro trata das cirurgias eletivas que serão 90 

retomadas, no primeiro momento através de mutirões. O segundo ponto de discussão é o 91 

atendimento voltado às pessoas, que tiveram Covid e desenvolveram algum tipo de 92 

doença ou seqüela, após o Covid, através de uma política nacional, com a sensibilização 93 

de estados, CES e municípios, para que o Ministério da Saúde, Governo Federal cumpra 94 

os princípios básicos do SUS financiando e coordenando as ações pós Covid, em todo 95 

País. A Conselheira Sandra Lúcia Vitorino perguntou se foi liberada a dose de reforço 96 

aos profissionais de saúde que concluíram o esquema vacinal a mais de seis meses. O 97 

Superintendente de Vigilância em Saúde respondeu que serão disponibilizadas a partir 98 

do dia 7/10/2021 as doses de reforço aos Municípios para esses profissionais. Falou que 99 
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o Estado vem discutindo com o Ministério da Saúde que ele precisa colocar dentro do 100 

orçamento da União o recurso para aquisição e campanha de vacinação do Covid, que 101 

provavelmente será anual. Disse também que a Organização Mundial de Saúde – OMS 102 

já definiu a composição dos vírus que fazem parte da Influenza para 2022, e constatou-103 

se que é a mesma de 2021, ou seja, os Municípios que estão com essa vacina 104 

armazenada, podem antecipar a campanha de vacinação em 2022. O Conselheiro 105 

Ronald Ferreira dos Santos apontou dois pontos para o CES discutir, o primeiro é o 106 

passaporte da vacina, se levar em conta os impactos econômicos e sociais, e qual o 107 

posicionamento de Estado, como também para a liberação de uso de máscaras. O 108 

Superintendente de Vigilância em Saúde, Eduardo Macário, respondeu que o Estado, 109 

para o cenário atual,  adotou como regra, o evento seguro, que exige, em eventos acima 110 

de 500 pessoas, que as pessoas tenham recebido as duas doses após 14 dias, um 111 

ambiente arejado e uso obrigatório de máscaras. E se o evento tiver pista de dança, e for 112 

para menos de 500 pessoas, é obrigatória assinar o protocolo de evento seguro, que 113 

exige as duas doses da vacinação ou a testagem negativa feita em 48 ou 72 horas. Os 114 

municípios podem exigir medidas mais restritivas. Em relação ao uso de máscaras, 115 

falou que ainda não é o momento, esse protocolo depende de alguns fatores: aumento da 116 

cobertura vacinal, diminuição da transmissão de contágio e diminuição da pressão 117 

hospitalar. 118 

ITEM III – PRESTAÇÃO DE CONTAS DO 2º QUADRIMESTRE DE 2021/SES; 119 

A Gerente de Planejamento da SES, Dulce de Castro Quevedo, fez a apresentação da 120 

Prestação de Contas do 2º Quadrimestre, a qual foi disponibilizada a todos 121 

Conselheiros. O Presidente, Jorge dos Passos Corrêa Cobra informou que o documento 122 

apresentado será encaminhado a todos conselheiros e que a Comissão de 123 

Acompanhamento Orçamentário se reunirá para analisar a prestação de contas do 2º 124 

quadrimestre e apresentar um parecer aos conselheiros na próxima reunião do CES. 125 

ITEM IV – V CONFERÊNCIA DE SAÚDE MENTAL; 126 

O Presidente, Jorge dos Passos Corrêa Cobra, falou que a minuta do regimento da V 127 

Conferência de Saúde Mental foi encaminhada a todos conselheiros, a qual foi 128 

construída e analisada pela Comissão Organizadora da Conferência, baseada no 129 

regimento da última conferência de saúde mental. Colocou em votação a minuta, onde 130 

todos aprovaram. Fez o convite ao Conselheiro Gilberto Scussiato para coordenar a V 131 

Conferência de Saúde Mental. O Conselheiro Gilberto Scussiato aceitou o convite e 132 
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sugeriu o nome da Superintendente de Planejamento em Saúde, Carmem Regina 133 

Delziovo, como Coordenadora Geral Adjunta da Conferência. 134 

RELATOS DAS COMISSÕES 135 

O Secretário Executivo do CES, José Carlos da Cruz, informou que houve a reunião 136 

ampliada, dia 30/09, ás 08 horas e 30 minutos, da Comissão Intersetorial de Saúde do 137 

Trabalhador e Trabalhadora, com mais de 60 participantes, a qual teve como 138 

encaminhamento questionamentos à prefeitura de Criciúma, sobre a atual situação do 139 

Cerest de Criciúma. O Conselheiro Gilberto Scussiato informou que haverá dia 140 

22/10/2021, a tarde o Mobiliza SUS-V Conferência Estadual de Saúde Mental, onde 141 

será apresentado aos Municípios e Conselhos Municipais as orientações para a 142 

realização das etapas da V Conferência de Saúde Mental. O Conselheiro Alexandre 143 

Cunha dos Santos, como Coordenador da Comissão Permanente de Princípios Éticos e 144 

Legislação, informou que houve demandas dos Conselhos Municipais de Saúde de 145 

Criciúma e São Francisco do Sul, e também solicitou aos conselheiros que tem interesse 146 

em participar da Comissão, que encaminhe os nomes à Secretaria Executiva do CES. 147 

Nada mais havendo a tratar a Presidência da sessão encerrou a reunião e a Secretaria do 148 

CES/SC lavrou a presente Ata. 149 

Florianópolis, 6 de outubro de 2021. 150 


